



### USPF - plateforme d'aide et de soutien

Les femmes et les hommes de l'espace rural trouvent de l'aide sur la plateforme Internet de l'USPF. L'offre inclut un ensemble de fiches et de directives diverses. Ces informations peuvent être téléchargées sur le site Internet <a href="www.paysannes.ch">www.paysannes.ch</a>. L'offre inclut également un réseau de personnes spécialisées en matière de coaching, médiation, droit, qualifiées et expérimentées dans le domaine de l'agriculture et des zones rurales, recommandées par l'USPF.



Monsieur Christoph Beyeler Bahnhofstrasse 2 6210 Sursee

Tel. 041 925 66 07 www.teamterra.ch christoph.beyeler@teamterra.ch

# Monsieur Beyeler, vous êtes présent sur la plateforme d'aide et de soutien de l'USPF en tant qu'agriculteur CFC et ingénieur agronome HES. Quel est votre lien personnel à l'agriculture ?

Avec ma famille, je conduis une exploitation agricole active dans l'élevage ovin, la production fourragère et la vente directe. Les synergies entre ma pratique d'agriculteur et les activités de conseil proposées sont précieuses. Les clients et moi parlons le même langage, sommes le plus souvent sur la même longueur d'onde, l'acceptation par les familles à conseiller est donc très élevée dès le début. De plus, de par mes activités, je connais très bien les défis quotidiens des familles paysannes.

### Pourquoi mettez-vous vos services à disposition de la plateforme d'aide et de soutien de l'USPF ?

Derrière chaque exploitation agricole, il y a des personnes, des relations, des forces et des faiblesses. Les paysannes jouent un rôle central dans la réussite de la gestion d'une entreprise, elles sont très importantes. Souvent, ce sont les femmes qui reconnaissent les défis qui se profilent sur les exploitations. La plupart du temps, c'est elles qui appellent les défis par leur nom et qui vont chercher de l'aide. Pour cette raison, je trouve la plateforme d'aide et de soutien très précieuse pour la recherche d'une aide externe appropriée

#### Pourquoi les paysannes et les paysans devraient-ils s'annoncer spécifiquement





#### chez vous?

Avec l'équipe Team Terra, j'ai pu me constituer un réseau et une vaste expérience dans le domaine du conseil en matière de chiffres. Grâce à mon lien quotidien avec la pratique, je vis et j'aime mon métier d'agriculteur et de conseiller et je peux très bien combiner les deux activités. Grâce à mon activité d'enseignant et d'expert dans la formation du brevet de paysanne, je connais aussi très bien les attitudes et les futurs défis de la paysanne en tant qu'entrepreneuse.

Les demandes sont-elles très divergentes ou y a-t-il des points forts thématiques ? Les demandes sont très variées et différentes les unes des autres. Actuellement, outre les transmissions de ferme au sein et en dehors de la famille, je m'occupe de questions concernant l'orientation de l'exploitation, l'organisation de l'entreprise, les investissements et les possibilités de financement ainsi que les possibilités de collaboration.

Où devrait-on, selon vous, intervenir afin qu'il y ait moins de problèmes à résoudre? La future gestion professionnelle de l'exploitation agricole requiert un conseil professionnel. Les entreprises qui réussissent font appel à des spécialistes appropriés, dans différents domaines. Un état des lieux, une analyse, un regard extérieur critique aide les entrepreneurs à avancer et à se développer positivement vers l'avenir. Les affaires courantes ne laissent que peu de temps pour le faire. La grande force de nos entreprises agricoles familiales est parfois noyée dans les activités quotidiennes. En fin de compte, la transmission de l'exploitation doit être l'aboutissement réussi d'un projet intergénérationnel.

## Qu'est-ce qui vous a particulièrement réjoui dans le cadre de votre engagement sur la plateforme de l'USPF ?

L'image professionnelle de la plateforme de l'USPF, les portes ouvertes et les bons retours de paysannes qui ont déjà découvert mon offre.

Monsieur Beyeler, merci beaucoup d'avoir répondu à nos questions.

05.09.2024